

LEISTUNGSBERICHT

ENERGIEHANDEL

2015/2016

HOLZ

GAS

KOHLE

HEIZÖL

DIESEL

ENERGIE

STROM

BENZIN

BIO
DIESEL

BIOMASSE

Entlastung gelungen

KU1-Sonderregelung für die Mineralölwirtschaft
bis Ende 2020 | Seite 2

Energieeffizienzgesetz - Herausforderung gemeistert

Energiehandel und Tankstellenmarkt haben vor-
bildliche Effizienz-Maßnahmen mitgestaltet | Seite 3

Entlastung gelungen

KU1-Sonderregelung für die Mineralölwirtschaft bis Ende 2020

Der Fachverband des Energiehandels konnte für die Mitgliedsunternehmen auch in den kommenden Jahren wieder unverhältnismäßige Belastungen im Bereich der Kammerumlagen (KU1) abwenden.

Das Erweiterte Präsidium der WKÖ hat dem Antrag des Fachverbandes auf Reduktion der KU1 für Umsätze aus dem Mineralölhandel zugestimmt. Die Bemessungsgrundlage wird in Bezug auf Umsätze aus dem Mineralölhandel um 25% gekürzt.

Durch diese Maßnahme können weitere finanzielle Belastungen für den Mineralölhandel hintangehalten werden. Die Entscheidung beruht auf keinem „Automatismus“ sondern berücksichtigt die spezifische Situation der Branche, die durch äußerst geringe Margen und grundsätzlich hohe Volatilität bei den Grundstoffpreisen geprägt ist.

Zur Durchsetzung unserer Argumente waren intensive Gespräche und Überzeugungsarbeit innerhalb der Wirtschaftskammerorganisation notwendig. Wir freuen uns daher, dass trotz der schwierigen Rahmenbedingungen ein langfristiger Erfolg verbucht werden konnte, da die KU1 Reduktion bei den Umsätzen aus dem Mineralölhandel den Zeitraum vom 01.07.2016 bis 31.12.2020 erfasst.



Merkblatt und Berechnungsbeispiel
www.energiehandel.at

Der Kesseltausch zahlt sich aus

Initiative „Heizen mit Öl“ fördert moderne Öl-Brennwerttechnik

Die Förderinitiative „Heizen mit Öl“ geht heuer bereits ins 8. Jahr. Bis dato wurden mehr als 43.000 Antragsstellungen verzeichnet. In Niederösterreich haben – in absoluten Zahlen gesprochen – mit bis dato 8.144 Haushalte am meisten davon Gebrauch gemacht. In der Steiermark stellten 7.946 Familien einen Antrag. In Tirol, mit seinem hohen Anteil an ölbeheizten Haushalten, beantragten 6.577 die Förderung eines neuen Heizkessels. 3.114 GWh Energie wurden durch den Kesseltausch bis Ende 2016 eingespart. Das Förderungsprogramm läuft somit überaus erfolgreich.

Seit Inkrafttreten des Energieeffizienzgesetzes wird die Initiative auch als höchst wirkungsvolle Maßnahme zur Erreichung der Effizienzziele angerechnet. Die Förderhöhen werden halbjährlich neu geregelt. Die auszutauschende Anlage muss weiterhin älter als 10 Jahre alt sein und der Förderantrag muss vor Inbetriebnahme der Anlage gestellt werden.



Werbemittel und die Förderbedingungen finden sich auf
www.heizenmitoel.at

Herausforderung gemeistert

Energiehandel und Tankstellenmarkt haben vorbildliche Effizienz-Maßnahmen mitgestaltet

Der Fachverband engagiert sich seit langem und mit Nachdruck in vielen Bereichen für Energieeffizienz. Beim Energieeffizienzgesetz war und ist uns wichtig, dass die Vorgaben in der Praxis erfüllbar sind und der Vollzugsaufwand auf ein vertretbares Ausmaß reduziert wird. Mit großer Anstrengung konnten Verbesserungen im organisatorischen wie technischen Bereich erzielt und das Methodenhandbuch im Bereich Mobilität um wirklich praktikable Maßnahmen ergänzt werden.

Die österreichische Mineralölwirtschaft ist eine von wenigen Branchen, die den Grundgedanken des Gesetzes wirklich umsetzt und bei ihrem Kernprodukt eine Effizienzsteigerung erzielt.

Durch die Beimengung von Additiven (Detergents) wird Diesel sauberer verbrannt, wodurch es zu weniger Ablagerungen bzw. einer Reinigung beim Einspritzsystem und geringerem Verbrauch kommt. Diese Wirkung wird durch akkreditierte unabhängige Prüfinstitute bestätigt.

Das verbesserte Methodendokument brachte zur Jahresmitte 2016 weiter von uns geforderte Maßnahmen. Im Bereich Mobilität sind folgende verallgemeinerte Methoden neu verfügbar bzw. in Begutachtung:

- Reifenluftdruckkontrolle bei Pkw und Lkw
- Sprintspar-Broschüre (in Begutachtung)
- Sprintspar-APP



Die seit Mitte des Jahres im Methodenkatalog gelistete Sprintspar-APP kann allen Mitgliedern im Treibstoff- und Tankstellenmarkt empfohlen werden.

Information unter:
+43(1)997-13-81 oder office@ap-hs.net
www.cloudkompass.net

Nachverhandelt!

Registrierkassenpflicht und Belegerteilungsverpflichtung

Zur seit 1. Jänner 2016 gültigen Registrierkassenpflicht und Belegerteilungspflicht wurden umfangreiche Informationsangebote zur Verfügung gestellt und branchenspezifische Anforderungen nachverhandelt.

Unter anderem wurden für Heizöllieferungen Verbesserungen erwirkt. Ein entsprechender Erlass regelt: Für Leistung außerhalb der Betriebsstätte (Umsätze „mobiler Gruppen“) die nachträgliche Erfassung der einzelnen Umsätze bei Rückkehr in die Betriebsstätte. Diese Erleichterung kommt bei Vorliegen der Voraussetzungen auch bei Heizöllieferungen an Kunden in Betracht.



... aus der Interessenvertretung

**Kampagne! WKO:
„Mega-Maut? Nein Danke!“**

Österreich hat das höchste verkehrsspezifische Steuer- und Abgabenniveau innerhalb der EU. Dennoch ist auf Ebene der Bundesländer die zusätzliche Einführung einer flächendeckenden LKW- und Busmaut für alle Landes- und Gemeindestraßen in Diskussion. Mit einer breit angelegten Kampagne hat die WKO diese Maßnahmen vorerst verhindern können.



Kampagnenseite: megamautneindanke.at

Barrierefreiheit an Tankstellen

Diese Seite bietet Unternehmen umfassende Informationen und Unterstützung rund um das Thema Barrierefreiheit.

Information: www.barriere-check.at

Neuer Tankstellen-KV

Der neue Tankstellen-Kollektivvertrag wurde vom FV Tankstellen initiiert und ist am 1.1.2016 in Kraft getreten. Ein guter Kompromiss konnte mit der 80 m² Regelung (Verkaufsfläche) gefunden werden. Durch den neuen KV wurde Rechtssicherheit geschaffen.



Fachverbandsobmann
Mag. Jürgen Roth, Vizepräsident WKÖ

Fachverbandsgeschäftsstelle
Tel.: 05 90 900 - 3200
energiehandel@wko.at

Lass uns reden

Der Fachverband des Energiehandels hat in den letzten Jahren seine Medien- und Interessenarbeit gesteigert. Das Ergebnis dieser Arbeit ist deutlich sichtbar: Beim zentralen Thema Energieeffizienzgesetz konnten wir wichtige Akzente setzen. Es ist uns auch gelungen, die mediale Wahrnehmung der Rolle der Tankstellenbetreiber in der Preisgestaltung des Treib-

stoffes deutlich zu verbessern. Angesichts des wachsenden Drucks auf das System Ölheizung wird die Intensität der Kommunikation in Richtung Politik und Öffentlichkeit von uns noch erhöht werden. Wir haben gute Argumente für die verantwortlichen Bundes- und Landespolitiker, mit uns gemeinsam eine gute Energiestrategie für Österreich zu entwickeln.

Wussten Sie, dass ...



Fachverbandsgeschäftsführer
Mag. Kurt Lang

Tel.: 05 90 900 - 3343
energiehandel@wko.at
www.energiehandel.net

... monatlich die neuen Durchschnittsnotierungen für Normalbenzin, Super, Dieselöl und Gasöl 0,1 bekannt gegeben werden?

... es im Zuge der Preisgleitklausel Preiserhöhungen für Heizöl Extra Leicht gibt?

... Sie sich zur Problemfallbehandlung beim Tabakwarenverkauf in Tankstellen an den Fachverband wenden können?

... der Fachverband darauf achtet, dass die Kosten für Treibstoffproben möglichst gering bleiben?

... unter der Telefonnummer 01/876 90 07 eine eigene Gefahrguthotline erreichbar ist?

... Sie mit der Mitgliedschaft im Fachverband des Energiehandels automatisch Mitglied beim Schutzverband gegen unlauteren Wettbewerb sind? Der Schutzverband berät bei wettbewerbsrechtlichen Fragen und kann rechtlich einschreiten.

... Ihre Interessen bei den KV-Verhandlungen vom Fachverband über die Bundessparte Handel vertreten werden?